

ESCUELA DE LA PALABRA

La Oración y el temor de Jehová

Como orar conforme a su Palabra



Nota: En este material utilizamos la traducción de la Biblia Reina Valera versión 1960. Sin embargo ud. puede utilizar otras versiones para enriquecer el estudio. Lo ideal es leer cada texto en varias traducciones y versiones

MODULO

2

Tema 3

Como orar conforme a su Palabra

TEXTO PARA MEMORIZAR

Salmos 55:17 Tarde y mañana y a mediodía oraré y clamaré, y él oirá mi voz.

Para conocer las oraciones que Dios escucha, debemos mirar todas aquellas oraciones de la Escritura que Dios atendió y que permitió que quedaran registradas en su Libro.

Para este estudio vamos a considerar solo algunas de ellas: La increíble oración de Daniel, la oración de Nehemías, y las diferentes formas en que el Apóstol Pablo intercediera por las Iglesias.

Sin embargo, toda la Palabra está impregnada de oraciones y clamores que hicieron los hombres de Dios.

Un estudiante avezado, podría profundizar mucho más y estudiar otras oraciones, como los Salmos, la oración de Habacuc, la de Jonás, las de Moisés, las del mismo Señor Jesucristo, etc, etc.

3.1. Elementos de la oración de Daniel y la oración de Nehemías:

Antes de iniciar el estudio, es importante que comentemos con el grupo el contexto en el que se hicieron ambas oraciones. Ambos hombres estaban en el cautiverio, fuera de su patria. ¿Qué más puedes recordar de Daniel y Nehemías?, ¿Por qué estaban expatriados? ¿Qué papel jugaron en los países donde vivían?, ¿Qué opinión tenía Dios de cada uno de ellos?

Una vez entendido el contexto bíblico de estos hombres, analicemos las similitudes que tuvieron sus oraciones y su clamor:

3.1.1. Humillación y Quebrantamiento

Daniel 9:3 Y volví mi rostro a Dios el Señor, buscándole en oración y _____, en ayuno, cilicio y ceniza.

Nehemías 1:4 Cuando oí estas palabras me senté y lloré, e hice _____ por algunos días, y ayuné y oré delante del Dios de los cielos.

3.1.2. Exaltación de la magnificencia de Dios

Daniel 9:4 Y oré a Jehová mi Dios e hice confesión diciendo: Ahora, Señor, Dios _____, digno de ser temido, que guardas el pacto y la misericordia con los que te aman y guardan tus mandamientos.

Nehemías 1:5 Y dije: Te ruego, oh Jehová, Dios de los cielos, fuerte, _____ y temible, que guarda el pacto y la misericordia a los que le aman y guardan sus mandamientos.

3.1.3. Confesión del pecado de desobediencia y rebeldía

Daniel 9:5-8 hemos pecado, hemos cometido iniquidad, hemos hecho impíamente, y hemos sido _____, y nos hemos apartado de tus mandamientos y de tus ordenanzas. ⁶No hemos obedecido a tus siervos los profetas, que en tu nombre hablaron a nuestros reyes, a nuestros príncipes, a nuestros padres y a todo el pueblo de la tierra. ⁷Tuya es, Señor, la justicia, y nuestra la

de rostro, como en el día de hoy lleva todo hombre de Judá, los moradores de Jerusalén, y todo Israel, los de cerca y los de lejos, en todas las tierras adonde los has echado a causa de su rebelión con que se rebelaron contra ti. ⁸Oh Jehová, nuestra es la confusión de rostro, de nuestros reyes, de nuestros príncipes y de nuestros padres; porque contra ti pecamos.

Nehemías 1:6-7 esté ahora atento tu oído y abiertos tus ojos para oír la oración de tu siervo, que hago ahora delante de ti día y noche, por los hijos de Israel tus siervos; y confieso los pecados de los hijos de Israel que hemos cometido contra ti; sí, yo y la casa de mi padre hemos pecado. ⁷En extremo nos hemos

contra ti, y no hemos guardado los mandamientos, estatutos y preceptos que diste a Moisés tu siervo.

3.1.4. Reconocimiento del cumplimiento de su Palabra

Daniel 9:9-14 De Jehová nuestro Dios es el tener misericordia y el perdonar, aunque contra él nos hemos rebelado, ¹⁰y no obedecimos a la voz de Jehová nuestro Dios, para andar en sus leyes que él puso delante de nosotros por medio de sus siervos los profetas. ¹¹Todo Israel traspasó tu ley apartándose para no obedecer tu voz; por lo cual ha caído sobre nosotros la maldición y el juramento que está escrito en la ley de Moisés, siervo de Dios; porque contra él pecamos. ¹²Y él ha cumplido la _____ que habló contra nosotros y contra nuestros jefes que nos gobernaron, trayendo sobre nosotros tan grande mal; pues nunca fue hecho debajo del cielo nada semejante a lo que se ha hecho contra Jerusalén. ¹³Conforme está escrito en la ley de Moisés, todo este mal vino sobre nosotros; y no hemos implorado el favor de Jehová nuestro Dios, para convertirnos de nuestras maldades y entender tu verdad. ¹⁴Por tanto, Jehová veló sobre el mal y lo trajo sobre nosotros; porque justo es Jehová nuestro Dios en todas sus obras que ha hecho, porque no obedecimos a su voz.

Nehemías 1:8-10 Acuérdate ahora de la _____ que diste a Moisés tu siervo, diciendo: Si vosotros pecareis, yo os dispersaré por los pueblos; ⁹pero si os volviereis a mí, y guardareis mis mandamientos, y los pusiereis por obra, aunque vuestra dispersión fuere hasta el extremo de los cielos, de allí os recogeré, y os traeré al lugar que escogí para hacer habitar allí mi nombre. ¹⁰Ellos, pues, son tus siervos y tu pueblo, los cuales redimiste con tu gran poder, y con tu mano poderosa.

3.1.5. Clamor por misericordia

Daniel 9:15-19 Ahora pues, Señor Dios nuestro, que sacaste tu pueblo de la tierra de Egipto con mano poderosa, y te hiciste renombre cual lo tienes hoy; hemos pecado, hemos hecho impíamente. ¹⁶Oh Señor, conforme a todos tus actos de justicia, apártese ahora tu ira y tu furor de sobre tu ciudad Jerusalén, tu santo monte; porque a causa de nuestros pecados, y por la maldad de nuestros padres, Jerusalén y tu pueblo son el oprobio de todos en derredor nuestro. ¹⁷Ahora pues, Dios nuestro, oye la oración de tu siervo, y sus ruegos; y haz que tu rostro resplandezca sobre tu santuario asolado, por amor del Señor. ¹⁸_____, oh Dios mío, tu oído, y oye; abre tus ojos, y mira nuestras desolaciones, y la ciudad sobre la cual es invocado tu nombre; porque no elevamos nuestros ruegos ante ti confiados en nuestras justicias, sino en tus muchas misericordias. ¹⁹Oye, Señor; oh Señor, perdona; presta oído, Señor, y hazlo; no tardes, por amor de ti mismo, Dios mío; porque tu nombre es invocado sobre tu ciudad y sobre tu pueblo.

Nehemías 1:11 Te ruego, oh Jehová, esté ahora _____ tu oído a la oración de tu siervo, y a la oración de tus siervos, quienes desean reverenciar tu nombre; concede ahora buen éxito a tu siervo, y dale gracia delante de aquel varón. Porque yo servía de copero al rey.

Reflexión: ¿Cuanta diferencia hay entre estas oraciones de Daniel y Nehemías y nuestras oraciones diarias?



Oremos a Dios con:

- ✓ Humillación y quebrantamiento
- ✓ Exaltación de la magnificencia de Dios
- ✓ Confesión de nuestros pecados y los pecados de nuestra Iglesia
- ✓ Reconocimiento del cumplimiento de la Palabra de Dios en la vida de nuestra nación
- ✓ Clamemos por misericordia

3.2. La Intercesión de Pablo por las Iglesias

Después de cada texto, reflexionemos en el tipo de peticiones que Pablo hacía por los hermanos (necesidades incombustibles y eternas) en contraste con nuestras peticiones más frecuentes.

Efesios 1:16-21 no ceso de dar gracias por vosotros, haciendo memoria de vosotros en mis oraciones, ¹⁷para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé espíritu de _____ y de _____ en el conocimiento de él, ¹⁸alumbrando los ojos de vuestro _____, para que sepáis cuál es la esperanza a que él os ha llamado, y cuáles las riquezas de la gloria de su herencia en los santos, ¹⁹y cuál la supereminente grandeza de su poder para con nosotros los que creemos, según la operación del poder de su fuerza, ²⁰la cual operó en Cristo, resucitándole de los muertos y sentándole a su diestra en los lugares celestiales, ²¹sobre todo principado y autoridad y poder y señorío, y sobre todo nombre que se nombra, no sólo en este siglo, sino también en el venidero.

Peticiones:

- Espíritu de Sabiduría y Revelación para conocer a Dios
- Entendimiento de la esperanza, la herencia y el poder que actúa en nosotros

Romanos 1:9-12 Porque testigo me es Dios, a quien sirvo en mi espíritu en el evangelio de su Hijo, de que sin cesar hago mención de vosotros siempre en mis oraciones, ¹⁰rogando que de alguna manera tenga al fin, por la voluntad de Dios, un próspero viaje para ir a vosotros. ¹¹Porque deseo veros, para comunicaros algún don _____, a fin de que seáis confirmados; ¹²esto es, para ser mutuamente confortados por la fe que nos es común a vosotros y a mí.

Peticiones:

- Oportunidad de comunicar, compartir o impartir dones espirituales.

Filipenses 1:3-11 Doy gracias a mi Dios siempre que me acuerdo de vosotros, ⁴siempre en todas mis oraciones rogando con gozo por todos vosotros, ⁵por vuestra _____ en el evangelio, desde el primer día hasta ahora; ⁶estando persuadido de esto, que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Jesucristo; ⁷como me es justo sentir esto de todos vosotros, por cuanto os tengo en el corazón; y en mis prisiones, y en la defensa y confirmación del evangelio, todos vosotros sois participantes conmigo de la gracia. ⁸Porque Dios me es testigo de cómo os amo a todos vosotros con el entrañable amor de Jesucristo. ⁹Y esto pido en oración, que vuestro _____ abunde aún más y más en ciencia y en todo conocimiento, ¹⁰para que aprobéis lo mejor, a fin de que seáis sinceros e irreprendibles para el día de Cristo, ¹¹llenos de frutos de justicia que son por medio de Jesucristo, para gloria y alabanza de Dios.

Peticiones:

- Comunión en el evangelio
- El Amor abunde en conocimiento
- Ser sinceros e irreprendibles
- Llenarse de frutos de justicia

Colosenses 4:12 Os saluda Epafras, el cual es uno de vosotros, siervo de Cristo, siempre rogando encarecidamente por vosotros en sus oraciones, para que estéis firmes, _____ y completos en todo lo que Dios quiere.

Peticiones:

- Firmes
- Perfectos
- Completos

1 Tesalonicenses 3:9-13 Por lo cual, ¿qué acción de gracias podremos dar a Dios por vosotros, por todo el gozo con que nos gozamos a causa de vosotros delante de nuestro Dios, ¹⁰orando de noche y de día con gran insistencia, para que veamos vuestro rostro, y completemos lo que falte a vuestra _____? ¹¹Mas el mismo Dios y Padre nuestro, y nuestro Señor Jesucristo, dirija nuestro camino a vosotros. ¹²Y el Señor os haga crecer y abundar en _____ unos para con otros y para con todos, como también lo hacemos nosotros para con vosotros, ¹³para que sean afirmados vuestros corazones, irreprendibles en santidad delante de Dios nuestro Padre, en la venida de nuestro Señor Jesucristo con todos sus santos.

Peticiones:

- Completar lo que falta de la fe
- Crecer y abundar en amor
- Corazones irreprendibles en santidad

1 Timoteo 2:1-4 Exhorto ante todo, a que se hagan rogativas, oraciones, peticiones y acciones de gracias, por todos los hombres; ²por los reyes y por todos los que están en eminencia, para que vivamos quietos y reposadamente en toda piedad y honestidad. ³Porque esto es bueno y agradable delante de Dios nuestro Salvador, ⁴el cual quiere que todos los hombres sean salvos y vengan al _____ de la verdad.

Peticiones:

- Salvación
- Conocimiento de la verdad

Filemón 1:4-6 Doy gracias a mi Dios, haciendo siempre memoria de ti en mis oraciones, ⁵porque oigo del amor y de la fe que tienes hacia el Señor Jesús, y para con todos los santos; ⁶para que la participación de tu fe sea eficaz en el _____ de todo el bien que está en vosotros por Cristo Jesús.

Peticiones:

- Conocimiento del bien que tenemos por Cristo Jesus

3.3. ¿Dios no rechaza Oración?

Algunas personas suelen decir que “Dios no rechaza oración”. ¿Es eso cierto?

Algunos afirman que Dios oye todas las oraciones, pero que supuestamente responde: “sí”, “no” o “espera” ¿Será cierto? Revisemos qué dice la Escritura:

Salmos 80:4 Jehová, Dios de los ejércitos, ¿Hasta cuándo mostrarás tu _____ contra la oración de tu pueblo?

Proverbios 1:24-26 Por cuanto llamé, y no quisisteis oír, Extendí mi mano, y no hubo quien atendiese, ²⁵sino que deseuchasteis todo consejo mío Y mi repremisión no quisisteis, ²⁶también yo me _____ en vuestra calamidad, Y me burlaré cuando os viniere lo que teméis.

Proverbios 28:9 El que aparta su oído para no oír la ley, Su oración también es _____.

Isaías 1:15 Cuando extendáis vuestras manos, yo esconderé de vosotros mis ojos; asimismo cuando multipliquéis la oración, yo _____ oiré; llenas están de sangre vuestras manos.

Isaías 59:1-2 He aquí que no se ha acortado la mano de Jehová para salvar, ni se ha agravado su oído para oír; ²pero vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar de vosotros su rostro para _____ oír.

Lamentaciones 3:8 Aun cuando clamé y di voces, _____ los oídos a mi oración.

Lamentaciones 3:44 Te cubriste de nube para que _____ pasase la oración nuestra.

Jeremías 11:14 Tú, pues, no ores por este pueblo, ni levantes por ellos clamor ni oración; porque yo _____ oiré en el día que en su aflicción clamen a mí.

Jeremías 14:11-12 Me dijo Jehová: No ruegues por este pueblo para bien. ¹²Cuando ayunen, yo _____ oiré su clamor, y cuando ofrezcan holocausto y ofrenda no lo aceptaré, sino que los consumiré con espada, con hambre y con pestilencia.

Deuteronomio 1:43 y 45 Y os hablé, y no disteis oído; antes fuisteis rebeldes al mandato de Jehová, y persistiendo con altivez subisteis al monte. (...) ⁴⁵Y volvisteis y llorasteis delante de Jehová, pero Jehová no _____ vuestra voz, ni os prestó oído.

Amos 5: 21-23 Aborrecí, abominé vuestras solemnidades, y no me complaceré en vuestras asambleas. ²²Y si me ofreciereis vuestros holocaustos y vuestras ofrendas, no los recibiré, ni miraré a las ofrendas de paz de vuestros animales engordados. ²³Quita de mí la multitud de tus cantares, pues _____ escucharé las salmodias de tus instrumentos.

Zacarías 7:11-13 Pero no quisieron escuchar, antes volvieron la espalda, y taparon sus oídos para no oír; ¹²y pusieron su corazón como diamante, para no oír la ley ni las palabras que Jehová de los ejércitos enviaba por

su Espíritu, por medio de los profetas primeros; vino, por tanto, gran enojo de parte de Jehová de los ejércitos. ¹³Y aconteció que así como él clamó, y no escucharon, también ellos clamaron, y yo no _____, dice Jehová de los ejércitos.

3.4. La oración que Dios sí oye

Salmos 51:17 Los sacrificios de Dios son el espíritu quebrantado; al corazón contrito y _____ no despreciarás tú, oh Dios.

1 Reyes 8:46-49 Si pecaren contra ti (porque no hay hombre que no peche), y estuvieres airado contra ellos, y los entregares delante del enemigo, para que los captive y lleve a tierra enemiga, sea lejos o cerca, ⁴⁷y ellos volvieran en sí en la tierra donde fueron cautivos; si se _____, y oraren a ti en la tierra de los que los cautivaron, y dijeren: Pecamos, hemos hecho lo malo, hemos cometido impiedad; ⁴⁸y si se _____ a ti de todo su corazón y de toda su alma, en la tierra de sus enemigos que los hubieren llevado cautivos, y oraren a ti con el rostro hacia su tierra que tú diste a sus padres, y hacia la ciudad que tú elegiste y la casa que yo he edificado a tu nombre, ⁴⁹tú _____ en los cielos, en el lugar de tu morada, su oración y su súplica, y les harás justicia.

II Crónicas 7:14 Si se humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre es invocado, y oraren, y buscaren mi rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo _____ desde los cielos, y perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra.

I Juan 3:22 Y cualquiera cosa que pidiéremos la recibiremos de él, porque guardamos sus _____, y hacemos las cosas que son agradables delante de él.

I Juan 5:14 Y esta es la confianza que tenemos en él, que si pedimos alguna cosa conforme a su voluntad, él nos _____.

3.5. El incienso, figura de la Oración

Éxodo 30:1 Harás asimismo un altar para quemar el _____; de madera de acacia lo harás.

Éxodo 30:7-9 Y Aarón quemará _____ aromático sobre él; cada mañana cuando aliste las lámparas lo quemará. ⁸Y cuando Aarón encienda las lámparas al anochecer, quemará el incienso; rito perpetuo delante de Jehová por vuestras generaciones. ⁹No ofreceréis sobre él incienso extraño, ni holocausto, ni ofrenda; ni tampoco derramaréis sobre él libación.

Salmos 141:2 Suba mi oración delante de ti como el _____, El don de mis manos como la ofrenda de la tarde.

Isaías 1:13 No me traigáis más vana ofrenda; el _____ me es abominación; luna nueva y día de reposo, el convocar asambleas, no lo puedo sufrir; son iniquidad vuestras fiestas solemnes.

Isaías 60:6 Multitud de camellos te cubrirá; dromedarios de Madián y de Efa; vendrán todos los de Sabá; traerán oro e _____, y publicarán _____ de Jehová.

Jeremías 17:26 Y vendrán de las ciudades de Judá, de los alrededores de Jerusalén, de tierra de Benjamín, de la Sefela, de los montes y del Neguev, trayendo holocausto y sacrificio, y ofrenda e _____, y trayendo sacrificio de _____ a la casa de Jehová.

Malaquías 1:11 Porque desde donde el sol nace hasta donde se pone, es grande mi nombre entre las naciones; y en todo lugar se ofrece a mi nombre _____ y ofrenda limpia, porque grande es mi nombre entre las naciones, dice Jehová de los ejércitos.

Lucas 1:10 Y toda la multitud del pueblo estaba fuera _____ a la hora del incierto.

Apocalipsis 5:8 Y cuando hubo tomado el libro, los cuatro seres vivientes y los veinticuatro ancianos se postraron delante del Cordero; todos tenían arpas, y copas de oro llenas de incierto, que son las _____ de los santos.

Apocalipsis 8:3 Otro ángel vino entonces y se paró ante el altar, con un incensario de oro; y se le dio mucho incierto para añadirlo a las _____ de todos los santos, sobre el altar de oro que estaba delante del trono.

Apocalipsis 8:4 Y de la mano del ángel subió a la presencia de Dios el humo del incierto con las _____ de los santos.



Oremos a Dios con las mismas peticiones que utilizo el Apóstol Pablo:

- ✓ Que nos de Espíritu de Sabiduría y Revelación para conocer a Dios
- ✓ Que nos de Entendimiento de la esperanza, la herencia y el poder
- ✓ Oportunidad de comunicar, compartir o impartir dones espirituales:
- ✓ Que nuestro Amor abunde en conocimiento
- ✓ Que seamos sinceros e irreproables
- ✓ Que seamos llenos de frutos de justicia
- ✓ Que seamos Firmes, Perfectos, Completos
- ✓ Que podamos completar en nuestros hermanos lo que pueda faltar de su fe
- ✓ Para crecer y abundar en amor
- ✓ Que tengamos corazones irreproables en santidad
- ✓ Por salvación y conocimiento de la verdad, de los que están en autoridad y eminencia
- ✓ Que Dios nos de conocimiento de todo el bien que tenemos por Cristo Jesús

Otros Módulos de la Serie:



© Raul Rivera y Mirdza Rivera 2020

DERECHOS RESERVADOS

ISBN: 978-1-7347205-1-8



9 781734 720518

Ilustradora: Andrea Bonato ^{***}

IG: @bonaaato

Recursos de la Escuela de la Palabra:

- Web: VolverALaPalabra.wordpress.com
- YouTube: EscuelaDeLaPalabra
- Spotify: Escuela de la Palabra
- Facebook: MiEscuelaDeLaPalabra
- Twitter: @volverlapalabra
- Enlace.plus: Ministerios > Escuela de la Palabra
- Teachable: lapalabra.teachable.com

Recursos de 365 días con la Palabra:

- WordPress: 365díasconlaPalabra.wordpress.com
- Facebook: 365díasconlaPalabra

Quiero, pues, que los hombres oren en todo lugar,
levantando manos santas, sin ira ni contienda.

1 Timoteo 2:8

